doch wahrhaftig keine Gebetsformeln find, durch eigene, wahrhaft rührende, und Geist- und Herz-erhebende, Gebete zu verdrängen; wobei ich nichts weiter bedaure, als dass ich sie, wegen Mangel an Raum, nicht einrücken kann. Sie würden ein schönes Zeugniss der eignen Religiosität Hiller's seyn. Die Einrichtung des Neujahrlingens erhielt durch ihn eine andre Gestalt, wodurch es möglich ward, dass Alle einen kleinen Gewinn von dieser, eben nicht sehr angenehmen, Arbeit hatten. Das für Schüler unanständige Herbeiholen des Trinkwassers (eignes Röhrwasser verschafte er den Schülern wieder) und Hereintragen des Holzes fand er schicklicher einem eigends dazu bestellten Manne zu überlassen. Die Zierde der Peruquen fand er für junge Leute zu vornehm, - oder deutsch - zu läppisch, und gab dem grauen Alter einen Schmuck zurück, mit dem es die blühende Jugend zu liebreich und freigebig beehrt hatte. Der Mantel, der sogar in den Schulstunden getragen ward, und wohl leicht ein Deckmantel heimlicher Sünden werden konnte, beschränkte er auf die Kirche, Currende, und das Singen bei Leichen. Da